

de 2,184 milles carrés; celle du Cap-Breton, de 3,970 milles carrés; et celle d'Anticosti, de 3,043 milles carrés. Dans ces îles de l'Est, la pêche joue un rôle important, tandis que dans les îles du Prince-Édouard et du Cap-Breton l'agriculture et les mines sont respectivement les industries principales des habitants.

L'île Manitoulin, d'une superficie de 1,068 milles carrés, et les îles de la Baie-Georgienne, dans le lac Huron, de même que les Mille-îles dans le Saint-Laurent à sa sortie du lac Ontario, figurent parmi les îles les plus importantes des eaux intérieures.

Le tableau 6 indique les principales îles du Canada dont la superficie dépasse 2,000 milles carrés.

#### 6.—Superficie des principales îles<sup>1</sup> du Canada

Île	Superficie	Île	Superficie
	milles carrés		milles carrés
<b>Océan Arctique—</b>		<b>Océan Arctique—fin</b>	
Baffin.....	197,754	Ellef Ringnes.....	3,719
Victoria.....	80,340	Cornwallis.....	2,660
Ellesmere.....	77,392	Amund-Ringnes.....	2,027
Banks.....	25,675		
Devon.....	21,606	<b>Océan Atlantique—</b>	
Melville.....	16,503	Cap-Breton.....	3,970
Southampton.....	16,350	Prince-Édouard.....	2,184
Prince-de-Galles.....	13,736	Golfe Saint-Laurent—	
Axel-Heiberg.....	13,583	Anticosti.....	3,043
Somerset.....	9,594		
Prince-Patrick.....	7,192	<b>Océan Pacifique—</b>	
Roi-Guillaume.....	5,106	Vancouver.....	12,408
Bylot.....	5,005		

<sup>1</sup> Îles dont la superficie dépasse 2,000 milles carrés.

### GÉOGRAPHIE PHYSIQUE DE L'ARCTIQUE OCCIDENTAL CANADIEN\*

NOTE.—Le présent article fait pendant à un autre rédigé par la Division des terres et des services de développement, ministère des Mines et Ressources, intitulé "Géographie physique de l'Arctique oriental canadien", lequel paraît aux pp. 12-20 de l'*Annuaire* de 1945.

L'Arctique occidental comprend la terre ferme du nord-ouest et du nord central du Canada située au nord de la limite de la végétation arborescente, ainsi que les îles avoisinantes de l'Arctique. La région englobe une langue de la côte du Yukon et l'île Herschel au large, la côte de la toundra sur la terre ferme du district septentrional de Mackenzie et la côte nord du district de Keewatin vers l'est jusqu'à la péninsule de Boothia et au 95<sup>e</sup> méridien de longitude ouest. Les îles de l'Arctique occidental comprennent celles de Banks, Victoria, Roi-Guillaume et Prince-de-Galles.

Cette région rectangulaire est un territoire arctique dépourvu de végétation arborescente. Si son aspect physique ressemble à celui de maintes parties de l'Arctique oriental, qui, plus vaste, forme le cinquième du Canada au nord-est, la façon d'y accéder est différente. Il n'y a guère de commerce entre les deux régions arctiques car les voies de transport, de ravitaillement et les communications de l'Arctique occidental viennent généralement de l'Ouest, soit de la vallée du Mackenzie, soit, à l'occasion, d'autour du littoral de l'Alaska. L'Arctique occidental se distingue également de la vallée boisée du Mackenzie, région subarctique voisine

\* Préparé sous la direction de R. A. Gibson, directeur, Division des terres et des services de développement, ministère des Mines et Ressources, Ottawa.